

## FLORE *L'œnanthe safranée*

### Une belle double ombelle



*L'œnanthe safranée présente une tête fleurie très fournie* [Toutlemonde – La Challore – Juin 2009]

**À** la fin du printemps, l'œnanthe safranée envahit littéralement les fossés des bords de route dans notre région. C'est une espèce spécifique du grand ouest, curieusement absente dans le reste de la France. "La grande flore de Bonnier" en quatre volumes [éditions Belin], ouvrage de référence s'il en est, croit ainsi bon de préciser qu'elle est très rare en Sarthe. Comme toutes les œnanthes, c'est une plante vénéneuse pour le bétail... et pour l'homme. Sa racine contient un suc jaune à l'origine de son qualificatif de safranée. Si elle pousse abondamment dans les fossés, on la rencontre par contre rarement sur la berme. L'œnanthe safranée est généralisée sur le territoire de notre commune.

#### L'œnanthe safranée

<b>Nom scientifique</b>	<i>Oenanthe crocata</i>
<b>Noms communs</b>	œnanthe safranée, œnanthe à suc jaune, pansacre, pimpin, persil laiteux
<b>Famille</b>	apiacées [ex ombellifères]
<b>Floraison</b>	juin – juillet
<b>Taille de la plante</b>	50 à 150 cm de hauteur
<b>Taille de l'ombelle</b>	5 à 10 cm de diamètre
<b>Forme de l'ombelle</b>	sphérique, de 15 à 30 rayons
<b>Aspect de la plante</b>	tige dressée, épaisse, creuse, rainurée ; feuilles finement divisées
<b>Statut de la plante</b>	généralisée sur la commune
<b>Habitat</b>	fossés humides



*Une floraison classique en double ombelle*

Texte et photos : Gérard Hamon